

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTOR:
MIGUEL ANGEL OBREGON

Al mes: ₡ 1.00

PATRIA

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 812

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

Palabras dichas por don Jorge Cardona en la fiesta cletista de Calle de Blancos

PATRIA pidió al compañero don Jorge Cardona la reconstrucción de su discurso dicho el domingo 9 de los corrientes en Calle de Blancos donde el Partido Unión Nacional celebró una magnífica reunión con asistencia del candidato señor González Víquez y un gran número de personas de todas las clases sociales, discurso que fué muy aplaudido y que dice así:

Cuando yo era un niño conocí este gracioso apólogo: Había una vez dos hombres, cada uno de los cuales edificó una casa en medio de un gran jardín sembrado de flores y de árboles hermosos.

Una hilera de bambúes era el muro verdeante y movable que a ambos servía de recinto y de linda divisoria.

Y he aquí que un día uno de aquellos hombres habló a su vecino en estos términos:

«¿A qué obedece que tu jardín esté habitado por bandadas de pájaros cuyo gorgo es un verdadero encanto, en tanto que mis boscajes permanecen mudos y vacíos? Sin embargo, nuestros dos jardines contienen las mismas flores y las esencias de los árboles no difieren. ¿Quién atrae a tus parterres, esos visitantes alados que dejan desiertos los míos?»

El hombre interpelado sonrió y dijo:

—Yo mismo.
—Conque tú, acaso pretendes hacerme creer que dispones de un poder mágico?

—Nada de eso, pero los pájaros encuentran delante de mi puerta los granos y las bayas que a ellos se les antoja succulentos, y tampoco de tocar un aire de flauta para atraerlos.

Tal es, señores el motivo que os traigo para obtener de él la moraleja, que parece hecha para explicar la situación política actual. Y, en efecto, aquí bajo este aleo que parece un pesebre, se encuentra el Jardinerero de la Patria, el Apóstol, el Demócrata, el Hombre que con sus libertades para el pensamiento, para la prensa, con sus consejos, con su infatigable labor de más de cuarenta años ha sembrado la semilla de la vida ciudadana y creado Espíritu. El mismo Hombre que enseñó a gobernar al mismo Ricardo Jiménez, porque éste tuvo que seguir la ruta iluminada por su ilustre antecesor.

El Hombre a cuya Casa entran los hombres en bandadas como los pájaros, el Hombre que con su ejemplo y sus bondades no ha dejado un instante de atraerlos, el que, en fin, llenó de cultura a la Nación, cultura que ya Vasconcelos, el Maestro insigne hizo resplandecer y comparar a la de la República Argentina.

Ahora sólo cabe velar por que las cosas grandes y

buenas que el Lic. González Víquez sembró, no se pierdan, pues no hemos de ser tan menguados para perder los dones de la libertad en esta hora de peligro en que la tentación que forma grunpo con el Lic. Carlos María Jiménez se adueñe de la más alta Magistratura de la Nación.

Si en nosotros existe la misma sangre que se sacrificó en Santa Rosa y en los últimos años en Coto, donde cayeron varios de nuestros hermanos sacrificados villanamente en una emboscada, para defender a la Patria y contar siempre con la paz y justicia, debemos ante todo formar legión y escudo para impedir que la camarilla de hombres azules malogre el fruto del Jardinerero.

Ayer, señores, en «La Nueva Prensa», leí un reportaje dado por don Andrés Venegas en el cual dice que ya prepara una hoja suelta en la cual llama traidores de la Patria a todos los carlistas, y este hombre, que es un modelo de ciudadano y un gran cletista, comprende que en esta campaña no pueden haber vacilaciones y que ha de ser con el pabellón Nacionalista asegurado el triunfo del Trabajo, porque aquí en nuestro Partido, están mejor asegurados los hombres de pie descalzo y mano callosa; todas las tendencias en fin, que luchan por el bienestar nacional, por la educación de nuestros hijos,

Continuar con el Hombre, con el Lic. González Víquez de quien se dice que nació descalzo, será obra meritoria y fuente de esperanzas que él se encargará, señores, de hacer cada vez más grande esa cultura que nos honra; que nos enorgullece, que él finalmente responderá a los anhelos de todos nosotros, los cletistas, los que hemos venido a la puerta de su casa por el grano que da Vida y libertad.

Otros oradores, señores, vendrán a decir con su palabra fácil y serena otros aspectos de esta jornada, entre tanto dejo esta tribuna al grito de ¡Viva Calle de Blancos Cletista.

¡lea este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, desprecúpese; en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corrección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

De buen humor

Relato de don Catarino II de Silao

Pos no se crían que por que no soy del país me dejen tantiar, pos soy ciudadano del mérito Silao de México, de pura sangre azteca y nadi de española.

Ya estaría de Dios, pos si me vienen guangos esos karlistas; jasperensen que aparezca la publicación de la emboscada pernicioso en el mero PATRIA! para que ensina vean, q'ia mi no me ispanitan liones, cuantimás ratones.

Pos no más m'iba p'onde la chula, cuando se mi enfrenta frente un individuo ofusco con la divisa azuleja y me pregunta hartas sospechosas preguntas políticas, y me propone que trueque la nacionalidad de mis antepasados heróicos no más pa' que vote por don Karlos.

¡Pos ya estaría de Dios!, mire no más que rete alevosos son los tales Karlos.

A poco creiban que yo m'iba a dejar tantiar? ¡pos no! allí no más, le acribillé con hartitos balazos el tobillo, pa' que no fuera baboso, y que no se crea que un ciudadano mexicano, se usa las malas mañas de los Karlos. Pos viva México, Silao, Don Benito Juárez, el cura Hidalgo y las leyes del Paseo de la Reforma; y viva Costa Rica, el señor Presidente, el partido de la Reunión Nacional y don Cleto.

Hay viene la más pior, pos el karlista ni se las espanta, y además de la ofen-

sa quiere desquitarse y me coje descuidao, mi hace mo' lenillo y me sumba de volido por el éter como ave que atraviesa el espacio sin enlo' darse tanto, o como cohete vuelador y lueguito... miren men haciéndole di apisona' dor con el puro celebro.

¡Pos qué se creen que soy yo, dialtro baboso o qué, pa' que anden riendo de mi personalidad después de haberme un chipote en el celebro? Pos sí no pela gallo el karlista montonero, allí no más me lo echo al pic. Pos así semos los mexicanos heróicos. Oh Patria querida, el cielo un soldado en cada hijo te dió!

Oigan astedes ciudadanos costarricenses que se las hechan de talentosos y honrados heroicos patriotas: «Póngansen águilas, y no se dejen de los malvados karlistas, que son hartos sos' pechosos aientadores para el bienestar de la república, pos no más quieren hacerle de tiranos y quien sabe que más cosas enojosas.»

Y astedes karlistos ¡Tengan! asína li hago yo con las gentes que no li arreis' peitan la propiedad ajena. Pelen gallo, babosos! Sufrá' gio efetivo y no relición! Cobardes montoneros, mue' ra lo azulejo que no li es aistórico! Viva lo blanco, verde colorado y azul! Y Viva Jorge Volio!

SEMOS DE SILAO

DON CATARINO II

Aserriceñas

En días pasados circuló el rumor de que la gavilla de saltadores que había mantenido por largo tiempo en intranquilidad los vecindarios de la Provincia de Heredia, se había trasladado a Aserrí. Como noticias de esta naturaleza causan mucho terror, principalmente entre los gamonales del pueblo que sienten el hielo de un sablazo que les amenegüe su idolatrado tesoro, empezaron a circular una gran variedad de bolas.

Allí, una comadre le decía a otra que por el Barro-una de nuestras más bellas Avenidas- habían visto pasar a seis hombres extraños, armados hasta los ojos. Otra decía: anoche dieron siete llamadas maliciosas a ñor Pancho, pero él no fué tan chancho para salir, pues se le metió en la cabeza que aquellos que llamaban no podían ser gente buena.

En otra casa durmieron tras la puerta, dos guapos mozos armados de garrotes para cuidar del sueño tranquilo de sus mayores.

Las cosas llegaban siempre más abultadas a los oídos de cada nuevo oyente, hasta que al fin pudimos salir de la duda en la forma que se verá.

Una noche de estas estaba ñor Miguel acostándose—

ñor Miguel se acuesta a las siete, y es un bueno y honorable vecino de Poás de este cantón—cuando oyó q' en la puerta de la calle le gritaron: Upe!! Con sigilo ñor Miguel se asomó, y pudo distinguir un grupo de hombres en la tranquera de entrada, y como él estaba nervioso, naturalmente, los vio armados de rifles y machetes. Ñor Miguel veía esfumarse su gurbiesita, en manos de aquellas gentes que posiblemente lo iban a asaltar. Ya se iba a desmayar ñor Miguel, cuando del grupo de gente salió una voz melodiosa que le dijo:

«Hola, ñor Miguel, aquí venimos a tener el gusto de saludarlo y a pasar un ameno rato a su lado. Caramba, qué pocas veces se le ve a usted».

Poco a poco ñor Miguel recobró su dominio, le funcionó el corazón paralizado por el susto, sus ojos se abrieron, y cuál no sería su sorpresa al encontrarse con el mismísimo don Carlos María Jiménez, que acompañado de un grupo de sus adeptos, andaba esa noche asaltando la voluntad de los tranquilos moradores de estas regiones!

Juzgue el pueblo en qué estado de derrota se encuentra Carlos María Jiménez.

¡Adelante valientes unionistas!

«Los felicito de todo corazón, agradeciendo en el alma que el cariño para mí los impulsara a paso de tanta sensatez y cordura política». —J. VOLIO.

La jornada cívica que el inmenso Partido Unión Nacional va desplegando en todos los ámbitos de la República da ya con claridad certeza el triunfo que debemos de coronar el próximo febrero de 1928.

Sigamos adelante a paso agigantado, sin temor alguno de nuestros gratuitos enemigos; ellos son como pianolas o actores de cine. El público los escucha pero no se interesa. Los pueblos altivos y sensatos comprenden que las mil maravillas que Carlos María les pinta son bombas de jabón Reuter que si las tocan para apreciar la realidad revientan en nada.

El país está entendido, de que hombres de la talla del Licdo. González Víquez, a' banderado del Partido Unionista, no los hay,—pues es un líder de la justicia social como Lloyd George y de la democracia pura como Wilson.

Carlos María ataca ruda' mente a nuestro ilustre candidato, él, hace la guerra continua de pueblo en pueblo y mantiene en celo los fieros instintos de la codicia, el egoísmo, el rencor y la envidia para con el Lic. González Víquez. Y sigue Carlos María pretendiendo convertir al pueblo costarricense como en Cain, en el drama bíblico, como a la mujer virtuosa en ramera, a la esposa tierna en adúltera, a la madre desamparada en injantidida, al amigo fiel en Iscariote, al que nada tiene para vivir en esclavo y guardián o servil de sus caprichos.

Es pues Carlos María el mayor enemigo del orden social, porque es el enemigo natural de la virtud, de la ley y de la familia costarricense. Armado de las revelliones de su instinto va a los pueblos y las turbas sa' nas y concientes lo ridiculizan porque llega a la cabeza de su comparza de cuatro enemigos del pueblo y aspirantes a serviles de él y los ciudadanos los aullen con rechiflas y mofas. Los decididos y valientes Reformistas están dispuestos, impulsados por razones de justicia y dignidad, a apoyar con todas las energías de sus ideales al Partido Unionista.

cuando se ve obligado a aprovechar las horas de la noche, para ir a sorprender a los moradores con promesas a cambio de sus votos!

Lo malo es que en vez de que el temor de asaltos haya terminado se ha acrescentado mucho más, porque cualquier noche de éstas nos tocan la puerta, nos dicen que es Carlos María, y topamos de manos a boca con un saltador!

Dios nos tenga de su mano!

Esta desición ha complacido en lo más hondo a su jefe el General don Jorge Volio, y para muestra fiel reproduzco una "de tantas frases encomiásticas que Volio le ha expresado a algunos de sus fieles simpatizadores por medio de carta y que dice así:

«Los felicito de todo corazón, agradeciendo en el alma que el cariño para mí lo impulsara a paso de tanta sensatez y cordura política. Liquidar Carlos María es obra no solamente de patriotismo sino de virtud y sentido común y no dudo de que quedará liquidado».

Pero parece mentira, que dentro del seno del carlismo haya individuos que fueron fieles adoradores del General Volio, y hoy con esa acción se han convertido en verdaderos Judas los cuales querran participar en el festín del asesinato de la República, libre, independiente y democrática. Pero eso nunca lo alcanzarán: el Partido Nacionalista es una masa formidable con un cuatro por uno ¡y, si don Ricardo se propone como se propondrá con mano franca y sinsera a hacer cumplir la Ley con honradez, entonces ya se puede decir a voz en cuello: el triunfo está coronado!

El Lic. González Víquez no se vengará mañana en su gobierno con sus enemigos, pues él lleva en su corazón, latiendo constantemente, aquella parábola de Jesús de Nazaret: «Perdona a nuestros enemigos». En cambio Carlos María, todo lo contrario,—dijo ya: *mi mano dura caerá mañana sobre mis enemigos*.

El Lic. don Cleto González, en cambio, con la bandera costarricense cobijará a todos los cortarricenses.

Adelante pues, valientes soldados del Partido Unión Nacional que ya hemos triunfado; el 6 de febrero de 1928 veremos a nuestro candidato recibir de manos del Lic. don Ricardo Jiménez la Presidencia de la República. ¡Pésele a quién le pesare!

Heredia, octubre de 1927.

MELITÓN.

Nuestras actividades en Guanacaste

Cañas 10.—A Manuel Castro Quesada.

Pueblo de Cañas dió nueva demostración de cultura y delirante entusiasmo por causa nacionalista. En el día de ayer señores Gólicher, Chartier y Jiménez ovacionados. Fué tal entusiasmo pueblo cañero que hubo necesidad de hacer dos reuniones. Notándose ausencia absoluta carlismo. Pueblo pide comisión quede aquí.

Sixto Porras, Emérito López, Eulogio López, Francisco Cortés, Rafael Lamas.

En defensa de un buen ciudadano

Señor Director de PATRIA
San José
Muy señor mío:

Si bien es cierto que soy Cletista, por considerar que don Cleto, es la persona llamada a suceder al Lic. don Ricardo Jiménez, también lo es que mi espíritu sereno y conciliador me hace estar alejado de las actividades políticas. Pero ante la ingratitud y la injusticia no se puede guardar silencio.

Soy nativo de San Antonio de Desamparados y hermano de Jovito Castro Monge, a quien los directores del Carlismo han cogido como instrumento para atacar a don Próspero Abarca, a quien el Cantón de Desamparados (si no fuera la pasión política) debería esculpirle con letras de oro su nombre en las páginas de la historia.

Han de saber los Carlistas, que mi hermano Jovito, es un desequilibrado a quien tantas veces han cogido "de mona" muchos de los que hoy están valiéndose de su chifladura para atacar a personas que como don Próspero, están muy por encima de sus cobardes atacantes.

Aún recuerdo que mi extinto padre Domingo Castro Hernández, siempre tuvo gratitud para don Próspero, de quien recibió cuando estuvo en la Jefatura Política, innumerables favores. Jamás sufrió mi padre y menos podía sufrir mi hermano Jovito, quien en la administración Tinoco, todavía era un chiquillo. Sólo un loco puede escribir tanta tontería y no escribirla porque mi hermano es casi analfabeta.

Lo que mi hermano ha firmado es lo que otros han escrito y no han tenido el valor de respaldarlo.

Si en este pueblo no hubiera ingratos, podrían guar-

dar en el corazón el nombre de don Próspero, quien en la primera Administración de don Ricardo Jiménez, consiguió para este pueblo la cañería que hoy nos surte de agua potable. Más tarde en la Jefatura Política, construyó la casa para el guarda de tanques. Construyó la alameda frente al templo y levantó por medio de un relleno la Calle Principal. Por su mérito siendo Jefe Político se hizo también el puente de cemento armado sobre el río Tiribí, se abrió la calle nueva frente a don Jesús Mora, y se construyó el nuevo puente de Damas camino a Desamparados; esto con respecto a este distrito, sin contar los beneficios grandiosos que hizo en la realización de obras de fomento en los demás pueblos del Cantón. Pero es ley de ingratos y nada extraño tiene que así se pague a los hombres que han puesto lo mejor de su juventud en bien de la humanidad. Puede estar seguro don Próspero que mi familia lo estima, que el caso de mi hermano, no es para que le quite el sueño, pues a un inconciente no hay que sumarlo.

BENJAMÍN CASTRO MONGE

Siluetas de Pantarenas

El presunto futuro...

¿Qué hace usted, señor don Juan Manuel Rodríguez Solera en esta ciudad Costera, de nuestra patria el zaguán?

Me dicen que a usted lo han candidato al fin nombrado y que va a ser diputado, mi buen amigo don Juan.

¿Qué planes tendrá usted cuando ya sea diputado? ¿No cree que será admirado presidiendo un comité?

Un hombre de tanto seso y de tan gran parsimonia, bien puede, sin ceremonia, dirigir todo el Congreso.

Ya supongo que empujón a la industria habrá de dar cada vez que para hablar se levante en el salón.

El florilegio divino de su palabra vibrante a la patria hacia adelante va a llevar por el camino.

Y Puentes y Carreteras, tranvías y ferrocarriles, grandes empresas textiles y amplias calles como aceras. En los mares mil vapores; y en los aires aeroplanos cruzarán con hidropianos de poderosos motores.

..... Y en todo se verá el sello, bien conocido y nombrado, de quien llegó a diputado siendo a penas leguleyo.

PATAS BLANCAS

Anúnciese en PATRIA

Balsa de Mora, Octubre 9 de 1927.

LUIS GONZALEZ H.

A los correligionarios de la ciudad de Limón

Deseamos llamar la atención sobre el hecho de que en nuestra gran Directiva no aparece ningún ciudadano cuya posición oficial le vede hacer pública manifestación de su adhesión al Partido Unión Nacional y es por eso por lo que no aparece nadie empleado de la Aduana, de la Banda, del Cuartel, de las Oficinas Judiciales o del Municipio.

Además, muy buenos copartidarios nuestros tampoco aparecen en esa gran Directiva porque ellos, por algún motivo u otro no quisieron firmar su cédula de adhesión y en esa Directiva sólo aparecen aquellas personas QUE FIRMARON su cédula de adhesión.

Para obviar toda clase de dificultades inherentes a la formación de una Directiva como la nuestra, se ha resuelto publicar a fin del presente mes una adicional a esa Directiva que llevará los nombres todos que ahora, por una razón u otra, no aparecieron.

Una vez más rogamos a quienes aún no lo hayan hecho, pasar a la oficina del Partido en esta ciudad A FIRMAR SU CEDULA.

Arturo Fernández
SECRETARIO GENERAL

Una aclaración oportuna

Liberia, 6 de octubre de 1927.

Señor
Director de PATRIA
San José.

Estimado Sr. Director:

En el n.º 69, fecha 1.º de octubre de ese periódico, a' parece un artículo firmado por *Perejil*, en el cual se critica al señor Inspector de Escuelas de este circuito por haberle dado permiso al Sr. Conejo, de dictar una conferencia en el momento en que se efectuaba «El Cuento Infantil».

Quiero dar algunas explicaciones referentes a este asunto, por dos motivos:

1.º) — Porque fuí de los que estubo de acuerdo con el Sr. Inspector, para que se le permitiera dictar una conferencia al Sr. Conejo, siempre que no le diera carácter político partidista a su discurso.

A los maestros nos interesó el asunto, no porque tengamos desconocimiento de él, sino por las ideas nuevas que de ampliación nos puedan servir. Además, el señor Conejo, como ciudadano y como padre de familia tiene derecho de hablarle a los maestros. Nosotros con nuestro criterio ya formado, oímos todo, pero no seguimos ciegamente los senderos que otro nos señala, si no lo creemos capacitado.

3.º) — Porque el autor del artículo parece que da a entender que en la misma conferencia fué donde el señor Conejo se vió «rodeado por la turba carlista, que escuchaba con la boca abierta sus peroratas saturadas de cómicas declamaciones».

Esto no es cierto porque en nuestras fiestas y asambleas escolares no se hace distinción de ningún color político. Nuestra ecuanimi-

dad de maestros, únicamente nos permite hacer elogios al alumno que se lo merece por su capacidad de trabajo.

Estas declaraciones las hago al público, y el autor del artículo perdonará si no lo tomo en cuenta, pero esto se debe al real desconocimiento de su personalidad. Yo sé que se me dirá que intervengo en este asunto por tratarse de mi jefe y para ganarme su simpatía, pero yo no pienso así, porque para eso me basta el cumplimiento de mi deber.

Si algún día se me permitiera hablarle a mis alumnos sobre política partidista, empezaría por decirles que el «político» debe ser hombre que no se esconda y que diga las cosas llanamente, sin ocultar su nombre.

De partidos no puedo hablar con toda propiedad por que siempre he vivido alejado de la política y si fuí republicano en la campaña de 1923 fue por el concepto que del jefe tengo, recibido de mis profesores, pero no por esto voy a permanecer eternamente ligado a dicho partido.

No recuerdo con toda claridad si fue don Luis Felipe González o don Fausto Coto Montero, quien en una lección, al tratar de nuestros hombres eminentes, después de haberse referido al Lic. Astúa Aguilar a don Pedro Pérez Zeledón, a don Salomón Castro, nos decía: «Pienso que la justicia siempre señala a los hombres el camino que deben seguir; por algún motivo de justicia fue primero Presidente don Cleto que don Ricardo».

Con estome quedó la idea de que don Cleto es superior y si estoy equivocado, culpa mía no es.

Atto. s. s.,
SECUNDINO FONSECA O.

Armas vedadas

«El Diario Republicano», órgano del pequeño círculo carlista, se ha dado a la tarea de atacar rudamente a nuestro Jefe de Acción, Lic. don Manuel Castro Quesada; en estos últimos días se ha exhibido esa prensa llenando sus columnas de inmundicias contra los hombres de prestigio y de valer que hoy están al frente de ese gran partido que se llama Unión Nacional que es Costa Rica entera que desea que su futuro Gobernante sea el Ilustre Patricio, orgullo de los costarricenses, Licdo. don Cleto González Víquez.

La desesperación, la rabia y las viles palabras que dirigen en su órgano oficial contra el Lic. Castro Quesada, no es más que envidia y rencor, de ver que él con tacto político y sus buenas disposiciones como conocedor de la política del país, ha sabido encausarla y tener en sus manos el triunfo de la causa nacional, cosa que no pudo hacer ni podrá el Lic. Jiménez Ortiz después de tres años de campaña ruda en favor de su candidatura que día tras día el país la rechaza de lleno por no con-

venirle, porque sabe perfectamente que no conviene que este pequeño círculo se adueñe de los destinos de Costa Rica.

Como el Jefe de los Karlistas desde el principio de la campaña expidió el decreto de que el *Partido Republicano* debía de darse a conocer por su *Acometividad* en la presente campaña electoral, ahí teneis costarricenses el espectáculo tan desastroso que están presentando ante los ojos del país y que la norma de su prensa es el insulto, la calumnia y la farsa contra los hombres de prestigio y de valer que están al frente de la Unión Nacional y que ellos como buenos pilotos sabrán conducir la nave a puerto seguro; todos esos insultos y toda esa palabrería contra nuestro Jefe de Acción son como las tempestuosas olas del mar que van a estrellarse en las formidables rocas y que después se convierten en blanca espuma y se pierden en la inmensidad del Océano.

San José 19. de Octubre de 1927

JOSÉ MONTERO C.

COMITE DE PRENSA:

LIC. RICARDO FOURNIER O.
» NAPOLÉON VALLÉ
JENARO CARDONA
LIC. HERNÁN ZAMORA ELIZONDO
SALVADOR VILLAR
ENRIQUE FONSECA Z.
CARLOS SALAZAR GAGINI
JOAQUÍN VARGAS COTO
GONZALO CHACÓN
JULIO PADILLA

MOISÉS VINCENZI
CARLOS GONZÁLEZ R.
EDUARDO HUTT
JORGE CARDONA
JOSÉ JOAQUÍN QUIRÓS
J. FERNÁNDEZ MONTÚFAR
MIGUEL ÁNGEL OBRERÓN
ASDRÚBAL VILLALOBOS
JOAQUÍN BARRIONUEVO
MANUEL SEGURA

Signe creciendo el nacionalismo

En la creencia de que el Partido Republicano, dí mi adhesión a ese bando, pero habiéndome convencido que los ideales del partido por el que yo he luchado se encuentran encarnados en el Licdo. don Cleto González Víquez, protesto de la firma que por tales motivos dí y me adhiero al gran partido

Unión Nacional, por cuyo triunfo trabajaré.

A ruego de

FAUSTINO GONZALEZ ARAYA,

M. A. Padilla.

Testigo:

Arturo Fernández.

SIGURD

Beneficiará nuestro Partido! ¿Por qué? Antes de febrero lo sabrá

AVISO

A partir de esta fecha la oficina del Censo del Partido, instalada en el mismo local del Club Central, permanecerá abierta todos los días hasta las 9 de la noche. Se ruega a todos nuestros amigos acercarse a ella a constatar si están debidamente inscritos en el Registro Cívico.

San José, octubre 4 de 1927.

Agua Mineral Superior

Marca

“LA MEJOR”

Procede del Balneario de Durrheim, importada por su único distribuidor

Sin rival para los desórdenes digestivos

PIDALA EN TODAS PARTES

Teléfono 190

JUAN L. CAMPOS

Apartado 935

LA IMPERIAL

SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas

Stetson, Henry Heath, G. B. Borsalino, etc., etc.

De paja, en todos los estilos

Especialidad en sombreros de pita de la afamada marca

MONTECRISTI

Teléfonos 863 y 747

Apartado 65



PRIMERA LISTA DE ADHESIONES

DEL

PARTIDO UNION NACIONAL

DEL CANTON DE

TURRUBARES

Centro y Puriros

Agüero Brenes, Pedro
 Agüero Brenes, Santiago
 Agüero Pérez, Gordiano
 Agüero Elizondo, José
 Agüero Elizondo, Delfín
 Agüero Guerrero, Ignacio
 Agüero Guerrero, Remigio
 Agüero Barquero, José M^o
 Agüero Barquero, Joaquín
 Agüero u. ap., Bartolomé
 Agüero Retana, Rafael
 Agüero Robles, Filadelfo
 Agüero Robles, Manuel
 Agüero Calderón, Nieves
 Agüero Calderón, Joaquín
 Agüero Chaves, José
 Agüero Chaves, Elías
 Agüero Barquero, Cipriano
 Agüero Cascaute, Daniel
 Agüero Flores, Higinio
 Agüero Flores, Juan
 Agüero Flores, Gregorio
 Agüero Guerrero, José
 Arroyo Villegas, Roberto
 Arroyo Ovaras, Dolores
 Acuña Arias, Elías
 Avalos Agüero, Pedro
 Avalos Agüero, Salvador
 Alfaro Jiménez, Isidro
 Alfaro Agüero, Antonio
 Azofeifa u. ap., José María
 Azofeifa u. ap., Alejandro
 Artavia Porras, Maurilio
 Alfaro Agüero, Juan
 Artavia Guerrero, Celedonio
 Barquero Quesada Rafael
 Barquero Quesada Jesús
 Barquero u. ap. Francisco
 Barrantes Salazar Eleno
 Barrantes A. Nicomedes
 Barrantes Agüero Joaquín
 Barrantes Mejías Manuel
 Barrantes Mejías Juan
 Calderón u. ap. Luis
 Calderón Arias Arturo
 Calderón Carranza Clemente
 Céspedes Cordero Luis
 Céspedes Jiménez José
 Campos Ugalde Rafael
 Castillo Rodríguez Trinidad
 Castillo Rodríguez, Franco.
 Cambronero Sánchez, Juan
 Chaves Guerrero, Ramón
 Chaves Guerrero, Natividad
 Chaves Pérez, José María
 Flores Herrera, Jesús
 Fernández Salazar, Adán
 Fuentes Solano, Eusebio
 Fernando J. ap., Estanislao
 Guadamúz Ramírez, Isidro
 Guadamúz Quirós, Blas
 Gonzalez Carballo, Patricio
 Gonzalez Carballo, Juan R.
 Guerrero Bonilla, Píoquinto
 Granados Céspedes, Jaime
 Góngora, Enrique
 Hernández u. ap., Antonio
 Hernández u. ap., Alcides
 Hernández u. ap., Ramón
 Hernández Z., Ezequiel
 Jiménez Sandí, Simeón
 Jiménez Sandí, Carlos
 Jiménez Agüero Tomás
 León Aguilar, Adán
 Morales León, José
 Morales León, Juan
 Morales León, Raimundo
 Morales Alvarado, Manuel
 Morales Alvarado, Rosendo
 Morales Jiménez, Abel
 Morales Morales, Esteban
 Morales Jiménez, Abel
 Morales Jiménez, Ricardo
 Morales Soto, Juan
 Monge Jiménez, Víctor
 Monge Jiménez, Juan
 Monge Jiménez, Rafael
 Monge Román, José
 Monge Román, Andrés
 Monge Céspedes, Ramón
 Monge Granados, Gonzalo
 Avalos, Ernesto
 Salazar, Clerio
 Mora Arce, Rosa
 Mora u. ap., Gabriel
 Mora Berrocal, Filiberto

Madrigal Chaves, Rafael
 Morera González, Rafael
 Meléndez Gonzáles, Gabriel
 Meléndez u. ap., Gabriel
 Murillo u. ap., José
 Masís Córdoba, Ramón
 Masís Córdoba, Robertino
 Pérez Méndez, Germán
 Pérez Méndez, Salomón
 Pérez u. ap., José Hilario
 Porras Sandí, Máximo
 Porras Ovalos, Florencio
 Prado Campos, Celín
 Prado Rodríguez, Juan
 Quirós Sosa, Miguel
 Quirós Sosa, Rafael
 Quirós Arce, Víctor
 Quirós Sosa, Miguel
 Robles Chaves, Matías
 Robles Chaves, Isidro
 Robles Mora, Rafael
 Robles Mora, Benjamín
 Robles u. ap., Pedro
 Ramírez Calvajal, Pedro
 Ramírez Agüero, Juan
 Sandí Guerrero, Miguel
 Sandí Guerrero, Lorenzo
 Sandí Guerrero, Filadelfo
 Sandí Robles, Florindo
 Sandí Jiménez, Juan
 Sandí Sandí, Andrés
 Sandí Quirós, Odilón
 Sandí Quirós, Rogelio
 Sandí Quirós, Marcial
 Sandí Otárola, Macedonio
 Sandí u. ap., Rafael
 Sandí u. ap., Octavio
 Sandí Ríos, Alfonso
 Salazar Fernández, Tobías
 Salazar Fernández, Daniel
 Salazar Fernández, José
 Salazar Pérez, Martiliano
 Salazar Pérez, Antonio
 Salazar B., Evangelista
 Salazar Barrantes, Ernesto
 Solano Acuña, Antonio
 Sánchez Arias, Maurilio
 Sojo u. ap., José
 Salazar Pérez, Eleuterio
 Ulloa Barantes, Salvador
 Ulloa Villalta, José
 Ulloa Villalta, Leopoldo
 Ulloa Madrigal, José Ant^o
 Vargas Elizondo, Crispulo
 Vargas Fernández, José
 Vargas Guerrero, Ezequías
 Zamora Fernández, José
 Zamora Fernández, Jesús

Distrito 2º de San Pedro

Agüero Calderón, Pedro
 Agüero Zamora, Faustino
 Agüero Zamora, Norberto
 Arias Salazar, Raquel
 Arguedas Jiménez, Joaquín
 Arguedas Jiménez, Rafael
 Alfaro Rojas, Gordiano
 Alfaro Rojas, José
 Alfaro Rojas, Rafael
 Alfaro Bermúdez, Ramón
 Arias Amores, Santiago
 Arce Barquero, Jaime
 Avila Salas, Ascensión
 Avalos Quirós, Fidel
 Avalos Calderón, Juan
 Avalos Calderón, Noé
 Alfaro Bermúdez, Delfín
 Bonilla Robles, Antonio
 Bonilla u. ap., Bernabé
 Calderón Quirós, Jeremías
 Calderón Quirós, José M^o
 Calderón Quirós, Malaquías
 Calderón Agüero, Tadeo
 Calderón Agüero, Macabeo
 Calderón Agüero, Trinidad
 Calderón Agüero, Pedro
 Calderón, Ramón
 Castero Zúñiga, Rafael
 Calderón Agüero, Idelfonso



LIC. DON CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ
 CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA
 PARA EL PERÍODO CONSTITUCIONAL DE 1928 A 1932

Cambronero Mora, Jesús
 Chaves B., Filadelfo
 Calderón Quirós, Daniel
 Calderón Salazar, Eloy
 Calderón Abarca, Santiago
 Espinoza Zúñiga, Rafael
 Elizondo Porras, Diosdado
 Fernández B., Francisco
 Fernández B., José Mecedes
 Hernández R., Sebastián
 Jiménez Quesada, Tobías
 Jiménez Gómez, Ramón
 Jiménez Solís, Rafael
 Jiménez Azofeifa, Santiago
 Jiménez Díaz, Espiridión
 León u. ap., José
 León u. ap., Casiano
 Mora Ramírez, Gerardo
 Mora Villalta, Benjamín
 Monge Rodríguez, Ernesto
 Matamoros Vargas, Felipe
 Matamoros R., Eitelberto
 Matamoros R., Juvenal
 Muñoz Céspedes, Luis
 Muñoz Céspedes, Benjamín
 Quirós Rodríguez, Graciano

Quirós Valverde, José
 Quirós Valverde, Félix
 Rojas Jiménez, Benigno
 Rojas u. ap., José
 Robles Pereira, Fidel
 Rubí Valverde, Trinidad
 Rojas Rubí, Ramón
 Sánchez Vásquez, Alberto
 Sánchez Serrano, Vicente
 Tenorio Rojas, Emillo
 Tenorio Céspedes, Nicasio
 Tenorio Céspedes, Ramón
 Tenorio Céspedes, Oliva
 Zúñiga Miranda, Rafael
 Zúñiga Miranda, Juan

Distrito 3º de San Juan de Mata Surtubal y Tronco Negro

Agüero Quesada, Fecundo
 Agüero Chacón, Ruperto
 Agüero Mora, Fidel
 Abarca Sánchez, José
 Abarca Bermúdez, Juan
 Abarca Bermúdez, Antonio
 Abarca Bermúdez, Ubaldo
 Abarca Bermúdez, Pánfilo
 Abarca Mesa, Florencio

El Cantón de Turrubares da una nota de alta cultura cívica en esta campaña política, al declararse, en una mayoría asombrosa, leal y decidido sostenedor de la candidatura a la Presidencia del Lic. don Cleto González Víquez.

Según el censo electoral, Turrubares tiene QUINIENTOS CINCUENTA Y CINCO VOTANTES, esta lista de adhesiones al nacionalismo, que hoy publicamos, tiene CUATROCIENTOS ONCE nombres de ciudadanos aptos para votar; de donde se deduce que entre neutrales y carlistas, solo hay ciento cuarenta y cuatro ciudadanos en todo el cantón.

Demasiado elocuente es este dato para demostrar la superioridad de nuestro partido, pero lo es aún más para poner de manifiesto el claro sentido y el firme patriotismo que se anida en el corazón de los vecinos de Turrubares.

PATRIA publica esta lujosa lista de adhesiones, con una honda satisfacción y felicitación al pueblo que tan noble actitud ha sabido adoptar.

Zamora Chaves, Joaquín Distrito 4º de San Luis

Altamirano González, Elías
 Altamirano H., Alejandro
 Altamirano H., Benjamín
 Altamirano u. ap., Héctor
 Altamirano u. ap., Rosa
 Aguilar Marín, Rosa
 Aguilar Marín, Ezequiel
 Abarca Campos, Ismael
 Abarca Campos, Rafael
 Abarca Campos, Manuel
 Altamirano C., Santiago
 Agüero Rubí, Rafael
 Arias Jiménez, Esteban
 Abarca Campos, Clemente
 Abarca Campos, Ricardo
 Altamirano H., Juan
 Altamirano, Modesto
 Altamirano C., Onías
 Aguilar Marín, Rosa
 Adonis Picado, Nabor
 Aguilar Marín, Juan
 Altamirano G., Antonio
 Bermúdez Moreno, Jerónimo
 Bermúdez Marín, Rosa
 Bermúdez Moreno, Samuel
 Campos Porras, José María
 Castro Vázquez, Anselmo
 Castro Vázquez, José
 Céspedes Arias, Ramón
 Castro, Valerio
 Campos R., Clodomiro
 Campos Porras, José María
 Campos Porras, Rafael
 Castro Vázquez, José
 Castro Vázquez, Valerio
 Céspedes, Arias
 Espinoza, Carlos
 Espinoza Arce, Rufino
 Espinoza Zúñiga, Manuel
 Espinoza Zúñiga, Juan
 Espinoza Quesada, Tobías
 Espinoza Rubí, Julián
 Guzmán Adanís, Zacarías
 Granados Solano, Antonio
 Granados Retana, León
 García u. ap., José Cruz
 Guzmán Adanís, Tobías
 Garro Azofeifa, Luis
 Hernández Chaves, José
 Hernández Chaves, José M^o
 Iriás Quirós, José Joaquín
 Jiménez u. ap., Aniceto
 Jiménez González, Mesías
 Jiménez Naranjo, José
 León Montoya, Miguel
 León Delgado, Ernesto
 Madrigal Mora, Ramón
 Madrigal Blanco, Daniel
 Mora Quesada, Ramón
 Madrigal B., Evangelista
 Madrigal Blanco, Eloy
 Mora Agüero, José
 Mora Agüero Mariano
 Mora Ramírez, Aurelio
 Mora Mora, Zacarías
 Pérez Chávez, Isaias
 Porras Arias, Eloy
 Quesada Moreno, Virgilio
 Quesada Jiménez, Ramón
 Quesada Agüero, Ramón
 Quesada Agüero, Heleodoro
 Rubí Montero, Jacinto
 Rubí Salazar, Silverio
 Rubí Valverde, Trinidad
 Rubí Montero, José
 Rojas Vargas, Lisandro
 Rojas Mena, Ramón
 Rojas Rubí, José María
 Rodríguez R., Prudencio
 Rajas Rubí, Ramón
 Rubí Valverde, Pablo
 Rubí Jiménez, Arturo
 Robles Pereira, José
 Sandí u. ap., Vicente
 Trejos Jiménez, Victoriano
 Trejos Borbón, Alfredo
 Vega Rubí, Adán
 Vega Rubí, José María

Para el Registro Cívico,

J. M^o ALVAREZ P.

Octubre 7 de 1927.

RAFAEL BARQUERO
Presidente de la Consultiva

Pedro contesta por Juan

Directorio Profesional

Señor don
Higinio Vega Orozco
San José.

Después de meditar detenidamente los conceptos de su carta publicada en el «Diario Republicano» N°198 del 6 del corriente, me apresuro a contestarla.

Comienzo por decirle que la paternidad del que usted titula *artículo*, endilgado contra el maestro Pánfilo Vidaurre, es mía. A pesar de mi humildad, no acostumbro firmar producciones ajenas. Los móviles que me indujeron a hablar en esos términos? Muy sencillos y justificados:

El señor Vidaurre, anti-Republicano en 1923, pero de esos ardorosos, se cobija ahora con el pabellón azul y en tono reñido con las viejas prácticas del viejo republicanismo que formaron don Félix Arcadio Montero, don Máximo Fernández y don Ricardo Jiménez,—de amarse y respetarse los unos a los otros bajo el imperio del Derecho y la Justicia, en un vasto campo de libertad, como el que gracias a aquellas sabias doctrinas, disfrutamos actualmente,—la emprendió despiadadamente, con los epítetos más groseros y denigrantes, contra nuestro actual Representante en el Congreso, don Francisco Carrillo Obando, haciendo con ello obra fratricida, toda vez que el señor Carrillo Obando, no solo ha sido un bravo soldado de la causa Republicana, que se ha batido muchas veces con ardor y denuedo de verdadero patriota, defendiendo los sagrados derechos de nuestro pueblo; sino también convencido de los principios verdaderos de legítimo republicanismo.

El maestro Vidaurre perdió la senda de su ministerio, se lanzó por el atajo de la agresión y la incultura. Yo, su discípulo como Ud. se permite añorar, lleno de asombro por tan singular actitud del cultivador de juventudes, señor Vidaurre, que se daría una severa lección de humanidad y de fraternidad, y para hacerlo hubiese de emplear frases duras como eran menester, pero que a buen seguro hicieron mella en el ánimo del descarriado maestro, y le abrieron sus entendederas, pues no volvió a chistar, conformándose con saborear el fruto de su ofuscación y apasionamiento.

Me habla usted del *rebasamiento* y plenitud de las filas Carlistas y me invita a formar en ellas, alagándome el oído con el cántico de que el gobierno que llegare a formar el Sr. Jiménez Ortiz, daría oportunidad de levantarse a los jóvenes gu-

na a castecos, y sería una promesa realizada en bondadosa prodigalidad para nuestra Provincia, en todos sus aspectos de progreso.

En verdad, que sus palabras me suenan muy armónicas a mis oídos de artista, pues Ud. no ignora que también soy discípulo de Mozart, aunque uno de los peores quizá;—y debo confesarle con franqueza, que de no estar de por medio el nombre de un egregio ciudadano como el señor González Víquez, por sí sólo constituye, por decirlo así, una realidad viva y efectiva, no solo para la juventud y adelanto de nuestra Provincia, sino de Costa Rica entera, talvez hubiera Ud. logrado impresionarme.

Pero amigo: cómo olvidar todo el beneficio que en su anterior Admisión prodigó don Cleto al Guanacaste.—En aquella época se dió la Ley de 17 de Noviembre de 1909, que dió patrimonio a tantos padres de familia que no tenían donde sembrar la semilla que honradamente les produjera el sustento de los suyos; y más que todo, campo donde plantar su tienda y hacer verdadera vida ciudadana, creciendo y fecundando, con entera libertad.

Se dió aquella otra ley de 1908, que donó 2000 hectáreas de tierra a los Municipios en forma de Gracia, que tan óptimos frutos produjo a las comunidades guanacastecas que carecían de recursos para obras de fomento y ornato.

En aquel gobierno benéfico, tuvieron oportunidad de colaborar en diversos ramos de la administración los señores Mayorga Rivas, Faerrón, Alvarez Hurtado, Briceño, Alberto Flores, Cleto Bonilla, Salvador Villar, su recordado y querido padre don Jesús, Miguel Velázquez, Pablo Rodríguez, y tantos otros que formaban la pléyade de jóvenes penitentes de aquella época.

Muchos puentes fueron contruidos en pasos peligrosos de nuestros ríos, Aquí cerca tenemos uno; el de la Mansión, que a través de dos décadas, es la demostración palpable de tan fecunda Administración. Sobre todo en cuanto garantizó la vida ciudadana, y pensar que entonces el señor González Víquez no conocía

Boticas y Pulperías

El Linimento del Dr. Vargas ha resultado superior a todos los extranjeros.—El público lo pide.—Uribe y Pagés lo venden al por mayor y lo mandan por docenas a cualquier parte.

siquiera nuestra Provincia. Ahora, que su vista amplia y escrutadora, que sabe suavizar y remediar necesidades, se ha paseado detenidamente por todas las regiones de nuestra Provincia, desde las selvas densas y majestuosas que circundan las riberas del Nandayure y el Morote, por la planicie de los cantones de Santa Cruz y Carrillo, cuyos campos de cultivo y pastos artificiales demuestran una vida de afán y labor: ya sintiendo el sol calcinante y el viento huracanado en las extensas llanuras de Liberia, posándose lleno de deleite en los copetes nevados de nuestros volcanes Miravalles, Rincón de la Vieja y Tenorio; ya ascendiendo a las regiones escarpadas y quebradizas de Cañas, Tierras Morenas y Tilarán, donde una población esforzada y pujante sólo espera la mano bienhechora de un gobernante como el señor González Víquez que sepa darle verdaderas vías de comunicación y propulsión efectiva, para convertirse en una nueva esperanza para la Patria; y por último, descendiendo por los riscos opuestos de Quebrada Grande, «El dos» y Cerro de San José, para visitar las zonas auríferas de El Líbano, La Sierra, Tres Hermanos, donde tantas actividades están desplegadas, aun con riesgo de muchas vidas de verdaderas hormigas del trabajo que dignifica y purifica a los pueblos amantes de la libertad. ¡Cómo olvidar estas cosas mi amigo don Higinio!

Por otro lado, solo me encuentro con palabras, palabras y más palabras. Los hechos, me dicen lo contrario: *agresividad, acometivi-*

dad, injuria, calumnia, amenazas, prevenciones etc. etc., toda una andanada de motivos que no sólo me hacen desconfiar, sino temer de una administración en manos de Carlos María. Los viejos y verdaderos republicanos neos, fernandistas, no los veo allí, sino por otro lado. La promesa de que personalmente se me favorecería, dada mi condición de joven, no es suficiente para decidirme ahuyentando mis temores. Con honradez y patriotismo laboro, para sustentar a mi familia, tratando de legarle algún patrimonio y país libre a mis hijos. No veo por el momento esa tierra de promisión que usted tan entusiasmado sueña y me describe en su carta.

Prefiero ser simple Juan, pero libre por los días de mi vida: y no don Juan unos días; y que mis hijos tengan que derramar lágrimas de desdicha poco tiempo después, o que soportar la insolencia de una intervención extraña en los asuntos de mi patria, como parece indicarlo todo por el lado de don Carlos María. Por todo eso le repito, mi caro don Higinio, antes que mi personal bienestar, quiero el de mi patria y el de los míos; por eso en resumen, me quedo lleno de fe, y del más grande optimismo al lado de don Cleto, a fe de que el triunfo nos sonreirá por la más abrumadora mayoría de los ciudadanos, en *libérrimas elecciones*. Así parece indicarlo el tiempo y la fuerza de nuestras filas.

Su affmo.

JUAN GUEVARA

Nicoya, 9 de Octubre de 1927.

A LOS NACIONALISTAS DE LA CAPITAL

A fin de que nadie se quede sin ejercitar el derecho del sufragio se replica a nuestros correligionarios de esta ciudad, que pasen al Club Central del Partido, a consultar una lista que será colocada a la vista del público, de personas a quienes el Registro Cívico no entenderá cédula para votar por falta de los datos que indica la ley (edad, profesión, etc. etc.) y cuyos datos deben darse lo más pronto posible para evitar la cancelación.

La próxima fiesta a los señores Castro Quesada y Volio

El entusiasmo que ha despertado entre todos los elementos del partido, la fiesta que para fin de mes se organiza en honor de nuestro Jefe de Acción Lic. don Manel Castro Quesada y del Lic. don Arturo Volio, es enorme. Ya se están fundiendo las medallas, y como una formalidad que garantiza el buen éxito de ella, los orga-

nizadores nos suplican publicar el estado de la lista de contribuyentes. Diariamente seguiremos dando cuenta de las nuevas personas que contribuyan.

- Don Julio Sánchez Lépez \$ 50.00
- .. Juan María Solera 25.00
- .. Ricardo Fournier Q. 10.00
- .. Alejandro Alv Q. 5.00
- .. Aquileo Ortiz 10.00
- .. Juan Rafael Arias 5.00
- .. Víctor Trejos 5.00
- .. Juan Felipe Picado 5.00
- .. Enrique Fonseca Z. 5.00
- .. Jorge Ortiz 10.00
- .. Florentino Lobo 5.00
- Pbo. Salomón Valenciano 3.00
- Don Rafael Vargas Quirós 10.00
- .. M. Ceto Fernández 4.00
- .. José Daniel León 10.00
- .. Pedro Iglesias F. 3.00
- .. Leonidas Pacheco 5.00
- .. Gonzalo Quirós 10.00
- .. Andrés Boza Cano 2.00
- .. Eduardo Castro S. 2.00
- .. J. J. Ruiz 4.00

(Continuará)

NOTA.—Este dinero está depositado en la Jorera Ortiz

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Frente al antiguo Palacio de Justicia
Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 95 — Apartado 1285
Oficinas: Pasaje Dent Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: En la de don Cleto González Víquez
Teléfono 612

Alejandro Alvarado Quirós
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.
Rogelio Salazar S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficinas: Pasaje Dent. Antiguo local «La Feria»
Teléfono 1386

LIC. PEDRO IGLESIAS
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 450 — Apartado 458
Oficina: Las Arcadas frente al Teatro Nacional

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Apartado No. 605
Oficina: 50 varas al Sur de Alsina

Hay en estas páginas, no el fuego que destruye sino la luz que ilumina. Ledlas si buscáis la verdad, ledlas si os place la forma culta; pero si por un instinto fatal de hombre gustáis del denuedo, de la rudeza y de la procacidad, entonces dejadlas y VE EN BUSCA DEL DIARIO REPUBLICANO.

Contestando a la jauría carlista

Como el «Diario Republicano» parece que ha abierto una sección para ocuparse de mí, haciendo gala del insulto en todas sus manifestaciones, necesito hacer constar para que todo el país lo sepa, que antes de ingresar en las filas del Partido Unión Nacional, era redactor del órgano del carlismo y me fue concedido el honor de almorzar con don Carlos María Jiménez y sus íntimos en casa del Lic. don José Albertazzi, de cuyo almuerzo conservo un menú firmado por don Carlos María Jiménez y demás concurrentes al festejo íntimo citado.

En esa época ni don Carlos María, ni don José Albertazzi, ni don Rogelio Solta, ni don Manuel Rodó ni los demás connotados lugartenientes del candidato azul, se consideraban deshonrados al darme la mano ni al compartir conmigo las exquisiteces de un almuerzo. Solo hoy que no soy carlista es que adolezco de todos los vicios y constituí un deshonor para los que ayer no más me llenaban de ditirambos y ponían mi actuación por encima de las nubes.

Por lo demás, crea el público y los carlistas que me tienen sin cuidado sus injurias por que ellas,—todo el mundo lo sabe—son hijas del despecho y del rencor que me guardan por haber abandonado las filas de un partido que considero peligroso, más todavía, funesto, para los altos intereses del país.

JOSÉ RAMÓN GUTIÉRREZ IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA

Guía Comercial, Agrícola e Industrial de Costa Rica

Para conocimiento de los Comerciantes, Agricultores e Industriales del país hago constar que la Guía COMERCIAL, AGRÍCOLA e INDUSTRIAL DE COSTA RICA es de mi absoluta propiedad, y desde luego nadie está autorizado para recoger avisos ni tener entendimientos con mi empresa, solamente el señor don CARLOS ROLDÁN HERNÁNDEZ a quien se ha nombrado Agente General de anuncios y con quien se pueden entender.

MANUEL A. QUIRÓS P.
Director.

VINO STAMBUL

(Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, impurezas de sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador genaral.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS